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□本报记者 张玲玲

近日，网友“开心就好”在朋友
圈发消息称：“太奇怪了，我的名下
竟然多了一个银行账户，什么时候办
理的我都不知道，我都没有见到过这
张银行卡长什么样。”

网友“石榴花开”：不会是别人
用你的证件办理的吧？

网友“静悄悄”：可以去银行查
明细，拉个单子看看是怎么回事。

网友“下雨天008”：去查信用
记录吧，别让它影响你的个人信用。

名下莫名多一个账户

看到消息后，记者随即联系上了

网友“开心就好”。“我去一家银行网
点办理银行卡时，被工作人员告知我
名下已经有一个账户了。当时我就大
吃一惊，我是第一次来该行办理业
务，怎么会有一个账户了呢？”网友

“开心就好”说，他让银行工作人员帮
忙查询账户详情，发现账户是在市区
人民路一营业网点办理的，具体情况
要到开户行查询。

按照工作人员的提示，网友“开
心就好”来到开户行查询情况。“工
作人员查询发现，这个账户是在
2006年 12月份办理的，账户显示的
确实是我的名字，而且办理账户所使
用的证件是我的一代身份证。”网友

“开心就好”说，他在2005年办理二
代身份证时，一代身份证就上交了。

记者看到，网友“开心就好”二
代身份证背面的有效期限，显示为

“2005.11.20~2015.11.20”。“ 办 理 二
代身份证时，我的身份证号码从 15
位升级到了 18位，信息查询单上显
示办理账户时的身份证号码还是 15
位号码。”网友“开心就好”说。

已经办理销户手续

“相当于这个账户在我名下已经
存在快 10年了，我一点都不知情。”
网友“开心就好”说，他想办理销
户，但被告知需要交 30元钱的销户
费，“我都没见过这张银行卡，还要
交费办销户，这也太不合理了。他们
说年费和小额帐户管理费已经免过
了，销户费不能免。”

“由于工作忙，我也没有再去特
意办理销户，但想到自己名下莫名多
了一个账户，心里就不得劲，我担心
会产生不良记录或有其他影响。”网
友“开心就好”说。

随后，记者与网友“开心就好”
一起来到该营业网点了解情况。“这
张银行卡已经停止使用了。”银行工
作人员说。网友“开心就好”表达了
想要办理销户手续的想法后，工作人
员表示“可以免费办理”。20 分钟
后，销户手续办理完毕。“这下我就
心安了。”网友“开心就好”说。

莫名多个银行账户 存在已快十年
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□文/图 本报记者 潘丽亚
张玲玲

近日，网友“璀璨星光”在朋友
圈发消息说：“网购让我的生活越来
越方便，可一层又一层的快递垃圾让
人感觉特浪费。”

市民 包装太多拆着费劲

昨天上午，记者联系到了网友
“璀璨星光”邓女士。对于网购达人
邓女士来说，衣服、鞋子、书籍、化
妆品等等，几乎所有用品都来自网
购。6月25日上午，邓女士又收到了
一个包裹——在淘宝网上花 9.9元秒
杀的一款护肤三件套。领到包裹后，
邓女士就迫不及待地拆快递：把最外
层包装袋上缠绕的胶带撕掉后，拆开
最外层的包装袋，露出来的是裹得严
严实实的泡泡塑料袋；又撕开几圈胶
带后，里面是一层白色的硬包装纸

盒。撕开纸盒后，邓女士笑了——所
谓的护肤三件套其实就是三个只有食
指粗细的塑料小瓶子，里面分别装着
洗面奶、爽肤水、润肤乳。

“只看快递包装，还以为这里面
装的是什么贵重物品呢，谁也不会想
到是这么袖珍的护肤三件套。”邓女
士说，那么小的护肤品包装得一层又
一层，显得“大材小用”，拆起来也
费劲。

废品收购点 只收纸箱

使用网购的人越来越多，这么多
的快递包装都到了哪里了呢？记者走
访市区的一些写字楼、小区发现，同
样是快递包装垃圾，但是却受到了不
一样的待遇。纸箱类一般都回收了，
包装袋和泡沫纸却直接被丢进了垃圾
箱里。

“平时这些快递包装我都扔了，
每收一次快递，都要扔一大堆垃
圾。”在市区一写字楼里上班的李女
士说。而在这栋写字楼里负责保洁的
阿姨对记者说，垃圾桶里每天都会出
现大量的快递垃圾，她们一般都会把

纸箱子收拾出来，拿到废品回收点
卖，其余的废品收购点不收，就当垃
圾给扔了

记者随后来到了市区交通路北段
的一个废品收购点。“我们只收快递
纸箱，塑料包装什么的都不要。”一
个废品收购点的负责人说。

采访中多数市民表示，收到的快
递包装都被当成了垃圾处理，感觉很
浪费。

快递公司 避免商品损坏

6月22日下午，记者采访了我市
一家快递公司的快递员黄先生。“光
算上门收包裹，我自己每天就要用五
六十个快递包装袋，这还不算对贵重
物品的特别包装。”黄先生说，对于
快递物品的包装，每一层包装都是为
了保护快递物品不受损坏，尤其是贵
重物品或易碎、易损坏物品，他们更
要格外小心，在包装时就多加些填充
物，“除了将这些物品装在纸箱内，
纸箱里面还要加入缓冲袋、气泡袋、
泡沫等填充物。”

“每天经手的快递太多了，如
果不多塞点填充物，万一在运输或
收送快递过程中出现损耗，对商家
和买家造成不便，也给自己带来麻
烦。与造成损失的后果相比，多塞
点 填 充 物 固 定 商 品 ， 算 不 了 什
么。”黄先生说。

开有一家网店的市民陈先生则
表示，从成本考虑，卖家也不愿意
使用过多的包装材料来增加成本，
但目前快递货物在周转过程中要经
过多次转运装卸，甚至是露天装
卸、分捡，包装太简陋不但地址容
易脱落无法投递，还会污损货物。
消费者收货时不希望自己的“宝
贝”有任何瑕疵，卖家也不希望因
包装不好导致无法投递或货物损坏
率上升，增加退货换货成本，或者
是因为包装不好得到差评，从而影
响店里的生意。至于这些包装袋、
纸盒、胶带被丢弃后的去向，就不
是他们考虑的问题了。

塑料袋、纸箱、气泡袋、泡沫……

里三层外三层 快递包装太浪费

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“不曾相遇”在
朋友圈发消息称：“南环与泰山
路交叉口那个废弃道口能修修
吗？我开车从那里过好几次了，
只要一不小心，就会碰到车底
盘，让人心疼。”

网友“白云苍狗”：我有次
走那个地方都被蹭到底盘了，我
现在一般不走那。

网友“小飞象”：道口都废
弃了，还留着铁轨干啥？市区有
好多类似的地方，早点拆了，把
路修平整不就好了。

昨日上午，记者看到网友
“不曾相遇”发的消息后，随即

联系上他。“那个道口处现在是
大坑连小坑，行人和车辆通过时
很不方便，赶紧修修吧。”网友

“不曾相遇”说。
记者随后来到了南环与泰山

路交叉口。记者注意到，由于道
口铁轨年久失修，已经残缺不
全，铁轨两侧的路面更是坑洼不
平。从此经过的大车小车，走到
这个地方都会减速慢行。一些拉
货物较多的货车，更需小心翼翼
地通过。

“这个废弃道口好像很早的
时候修过一次，现在又成这了，
大坑连小坑。”从此处经过的市
民张先生告诉记者，大车只要速
度慢，还比较好通过。小车就是
速度再慢，有时也会因为坑太
深，而蹭到底盘。

“不下雨的时候这还好走一
点，一下雨，积点水，都没法
走。”市民张先生说，他希望能
够把这个道口的路修修，把那些
大坑小坑给补一下，还市民一个
良好的出行环境。

废弃道口变“强制减速带”

□本报记者 吴艳敏

近日，网友“一道风景线”
在微信朋友圈发消息称：“俺孩
子小学毕业，参加过小升初的考
试后，天天都有各种培训机构给
我打电话，让人烦不胜烦，也不
知道是谁把我的电话泄露出去
的。”

网友“奶酪”：孩子在上初
中，我也经常会接到一些培训机
构的电话。

网友“一笑天开”：我孩子
也刚小学毕业，总有人打电话让
孩子报名去学习初一的知识。

网友“念念”：家长电话号
码是咋泄露出去的，这里面肯定
有问题啊。

昨日，记者联系到了网友“一
道风景线”。“我儿子在市区黄山
路一小学上学，才参加完小升初
考 试 。” 网 友 “ 一 道 风 景 线 ”
说，儿子考完试后，她的手机每
天都会接到有一些学习、培训机
构打来电话。

“刚开始一天就几个，后来
一 天 能 接 到 十 几 个 这 样 的 电
话。有时还会在饭点和休息时
间打，让人特别烦。”网友“一
道风景线”说，“现在弄得我陌
生电话号码都不敢接了，也不
知道这些机构是怎么知道我电
话的。”

“家长的电话也就学校和班
级主任知道，不会是他们把我们
的电话号码泄露出去了吧？”网
友“一道风景线”说，家长的手
机号也是个人隐私，这样被泄露
出去太让人烦了。

培训机构电话接得让人心烦
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